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YESIM NAZLAR: Bonjour. Je vous prie de bien vouloir prendre place pour que nous 

puissions commencer. Avant de commencer, je vous rappelle de bien 

vouloir mettre vos cartes de nom avant au moment de demander la 

parole. Comme vous savez, nous avons des services d’interprétation en 

anglais, français et espagnol. Cela est disponible pour la séance. Je n’ai 

pas dit mon nom, donc je reprends, n’oubliez pas de dire vos noms au 

moment de prendre la parole, pour les procès-verbaux, comme pour les 

interprètes. Je m’appelle Yesim. N’oubliez pas en même temps de 

parler à un débit raisonnable afin que nous puissions avoir une 

interprétation exacte. Merci. Je vais maintenant céder la parole à 

Daniel. Merci.  

 

DANIEL NANGHAKA : Merci Yesim.  

Je vais vous demander de vous taire, nous allons commencer la réunion 

tout de suite.  

Bonjour, en cet après-midi froid de Montréal. Hier il y avait un vent 

terrible, mais au moins ici dans les salles la température était très 

agréable.  
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Pour lancer la discussion, je dirais qu’il s’agit de notre troisième réunion 

en personne dans cette réunion C de l’ICANN. Donc pour commencer, 

je présenterai rapidement ce type de réunion.  

Au cours des dernières années, nous avons vu énormément de 

quiproquos au niveau de la participation, de l’implication et on croyait 

que la plupart du travail qui se faisait, se faisait en ligne. Mais pour avoir 

une communauté en ligne qui réussisse, on avait besoin de générer une 

communauté qui sache ce qu’il se passe lors des réunions en personne, 

et d’établir des parallèles en ligne, en même temps.  

Donc, ceci ayant été découvert, dans la plupart des réunions de 

l’ICANN, nous avons tout transmis en ligne. C’est-à-dire que nous avons 

maintenant la possibilité de profiter de tout ce qui a été échangé 

auparavant et, du fait que vous avez subi nos réunions précédentes, 

maintenant que nous sommes tous ensemble en personne.  

Lors des réunions de l’ICANN, nous essayons de voir comment mettre à 

profit ce travail du passé. Et c’est pourquoi, pour cette réunion C, nous 

nous sommes proposé de discuter de cette question, de renforcer la 

participation aux réunions.  

Je vous mettrais à jour maintenant, de la part du sous-comité de 

participation et d’implication, je vous raconterai un peu ce que nous 

avons fait à ce jour.  

En attendant que la diapositive soit présentée à l’écran, vous verrez 

qu’il y a eu un changement au niveau de nos discussions. Auparavant, 

on parlait beaucoup de sensibilisation. Mais désormais nous discutons 
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beaucoup de comment participer de manière efficace aux différents 

processus avec la communauté.  

Donc auparavant on avait une désintégration des stratégies de 

communication et de sensibilisation. Et nous avons désormais créé une 

nouvelle stratégie qui fonctionne comme un cadre de référence. À 

partir de ce plan, nous avons créé un document qui a été circulé auprès 

de tous les RALO, et ce qui nous a permis d’établir une collaboration 

efficace entre l’équipe de participation des parties prenantes 

mondiales, le sous-comité de participation et d’implication, le 

personnel et, comme vous le saurez peut-être, le membre du personnel 

qui nous a été assigné de l’équipe de participation des parties 

prenantes mondiales, ce qui est formidable.  

Tout ce que nous avons fait, et le travail de suivi que nous avons fait de 

nos activités, nous permet de savoir ce qui fonctionne et ce qui ne 

fonctionne pas. Tout est partagé au long des différentes réunions de 

l’ICANN, ce qui est très bien aussi à mon avis.  

Nous avons également publié une liste qui montre les activités et les 

événements que l’équipe de participation des parties prenantes 

mondiales a organisés, de manière à ce que les parties prenantes 

puissent savoir participer, de manière efficace, au sein des différentes 

communautés. Parce qu’il existait déjà des activités prédéfinies, mais 

comment en profiter, quelles sont les priorités pour l’équipe des parties 

prenantes mondiales, pour renforcer notre participation.  
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Nous avons également organisé un nombre de séances de 

sensibilisation conjointe, dont l’une suivra immédiatement cette 

réunion, c’est la séance conjointe At-Large/NCUC. Pour ceux qui sont là, 

je vous invite à y participer, parce qu’il y aura énormément d’échanges. 

Et nous avons déjà eu une séance d’échanges avec la NPOC à Kobe qui 

nous a permis de faire des remarques très intéressantes.  

Nous sommes également en train de travailler sur une stratégie de 

communication, qui était l’une des recommandations du travail du 

rapport pour l’élaboration de notre cadre de référence. On nous a 

signalé qu’il n’existait pas de communication et d’échange entre les 

RALO et la participation, les dirigeants et les participants, les différents 

groupes, pour voir comment tout le monde participait. Donc je serais 

ravi de partager avec vous cette liste de comment tout s’intègre avec la 

stratégie des communications. Et, à travers l’ALAC, l’At-Large a 

également établi une équipe qui s’en occupe, et je suis sûr qu’ils font 

des progrès.  

Tout cela est en train d’être élaboré, c’est du travail en cours. Nous 

sommes en train de former une équipe qui s’y penchera.  

Pour l’ATLAS 3, par exemple, nous avons créé un plan de 

communication qui a été fort utile et qui nous permettra, à partir de 

maintenant, de pouvoir mettre à profit nos communications pour être 

plus efficaces.  

Dans cette diapositive suivante, nous avons ajouté d’autres remarques.  



MONTREAL – Sous-comité de l’ALAC sur la sensibilisation et la participation : promouvoir la 

participation dans l’environnement multipartite                                  FR 

 

Page 5 sur 55 
  

  

Nous avons évalué la sensibilisation des étudiants lors des réunions de 

l’ICANN, en particulier lors de l’ICANN 64 qui s’est tenu à Kobe. Il est 

intéressant de savoir qu’à Kobe il y avait une campagne de formation 

des dirigeants futurs. On y a vu que les nouveaux arrivants ne 

connaissent pas qui sont leurs dirigeants. Lors de la réunion de l’ICANN, 

on les a mis en rapport, ce qui était très efficace. Et au cours de la 

réunion ICANN 65, nous avons également vu des étudiants qui ont 

participé à travers des séances de questions/réponses où ils avaient la 

possibilité de demander ce qu’est l’ICANN, ce que fait l’ICANN, et voir 

ceux qui le savaient déjà. Comme ça, on pouvait évaluer quel était leur 

niveau de connaissances préalables pour les renforcer.  

Nous avons également augmenté les activités de sensibilisation et de 

participation indépendamment de la diminution des fonds, en 

particulier pour le programme CROPP qui compte désormais trois 

places. Les mesures et les paramètres que nous avons nous 

permettront dans l’avenir de voir quelle est l’augmentation de la 

participation au niveau des différentes parties prenantes de l’At-Large.  

Ceci étant, je voudrais vous demander que l’on passe directement au 

deuxième point à l’ordre du jour. Si vous avez des remarques à faire par 

rapport à ces informations que je viens de présenter, je pourrais vous 

céder la parole tout de suite.  

Est-ce qu’il y a des interventions ?  

Bien, en l’absence de demande de parole, nous passerons maintenant 

au point 2 de l’ordre du jour, qui consiste aux mises à jour de l’IGF et des 
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activités de EG IG. Il me semble que Mandy Carver devrait être dans la 

salle, avec Nigel Hickson et Adam Peake pour présenter cela.  

Si vous avez des diapositives, on peut les voir tout de suite.  

 

NIGEL HICKSON: Bien. Bonjour.  

Vous voulez les bonnes nouvelles ou les mauvaises nouvelles ? J’étais 

préparé à discuter du match de rugby avec vous, mais en tant que 

personnel de l’ICANN, on me demande de ne pas entrer dans ces 

questions de politique, donc je n’aborderais pas la finale de la coupe de 

Rugby.  

Je m’excuse de ne pas être Mandy Carver, pour commencer. Hélas 

Mandy ne sera pas capable de nous rejoindre, elle est occupée ailleurs.  

Je suis Nigel Hickson, je travaille pour l’équipe de participation des 

parties prenantes gouvernementales à l’ICANN, et je suis basé à 

Genève. C’est un plaisir pour moi de venir vous adresser la parole cet 

après-midi pour vous raconter de l’IGF et de certaines des questions 

associées à la gouvernance de l’internet sur lesquelles se penche 

l’ICANN en ce moment, et également sur l’évolution du groupe de 

participation à la gouvernance internet.  

Bien évidemment, je serais plus que prêt à entrer dans les débats et les 

échanges à ce sujet. Donc si vous me le permettez, je voudrais que l’on 

voie la diapositive suivante. Parfait. Merci.  
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Alors, je vous raconterais rapidement quelle était la participation de 

l’ICANN au forum de gouvernance de l’internet à Berlin. Qui compte 

venir à Berlin pour y participer ? Levez la main.  

Nous allons organiser des cocktails, donc je voudrais savoir combien de 

bouteilles de bière acheter. Vous en voulez deux ? D’accord, je prends 

la commande.  

Heureusement, il y a des gens qui ne viennent pas, qu’on connait bien. 

Olivier, oui on sait déjà qu’il aime bien picoler, tant mieux qu’il ne soit 

pas là… 

Donc le FGI de Berlin, quels étaient les objectifs généraux de l’ICANN ?  

Vous saurez peut-être qu’au niveau de la participation dans le domaine 

de la gouvernance internet, nous avons établi 3 niveaux de 

participation, le deuxième niveau étant la participation à la 

gouvernance de l’internet, ou participation plutôt à l’écosystème de 

l’internet. À savoir notre participation aux questions liées à la 

gouvernance de l’internet qui ne sont pas nécessairement des 

questions liées à l’internet, mais plutôt à la gouvernance, comme la 

promotion d’un internet ouvert, un modèle durable. Et, dans ce sens, 

notre participation au forum de gouvernance de l’internet est 

essentielle et dure depuis 2006.  

Le FGI est la seule occasion mondiale où toutes les parties prenantes se 

réunissent pour discuter de questions liées à l’internet. Dans le cadre 

de l’ICANN, ça correspond exactement à notre stratégie de 

participation. Comme tel, nous avons un nombre de séances, vous 
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saurez que le FGI est organisé à travers un groupe consultatif 

multipartite qui sélectionne quelles seront les séances de travail et les 

différentes participations.  

À l’occasion de cet FGI, l’ICANN aura trois séances principales lors du 

jour zéro, qui sera le lundi, c’est la journée qui est hébergée par notre 

hôte, à savoir l’Allemagne. Nous aurons un atelier sur l’acceptation… 

pardon, je corrige. Nous aurons un atelier sur l’utilisation malveillante 

du DNS et les attaques au système du DNS en général. Atelier qui sera 

organisé par nos membres de la communauté et notre équipe OCTO. Le 

lundi on aura un forum ouvert qui sera l’occasion de venir nous poser 

des questions, de poser des questions au conseil d’administration de 

l’ICANN et aux cadres par rapport au système des noms de domaine. Le 

jeudi du FGI nous aurons un atelier sur l’acceptation universelle encore 

une fois avec les membres du conseil d’administration de l’ICANN et les 

membres de la communauté.  

L’ICANN, comme je l’ai dit, est très impliquée à cette organisation de la 

réunion de Berlin. Il y aura 10 membres du conseil d’administration et 

un nombre de dirigeants et de cadres de l’ICANN, Goran Marby nous 

adressera même la parole le mardi après-midi lors de la séance 

d’ouverture du FGI où il y aura le secrétaire général de l’ONU et la 

chancelière de l’Allemagne qui prendront la parole.  

L’ICANN est également impliquée à d’autres niveaux. Nous avons un 

stand, à savoir un espace dans l’espace des expositions, dans la salle 

des expositions, où nous serons disponibles pour discuter avec la 

communauté internet élargie. Et nous sommes ravis de pouvoir 
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annoncer qu’il y aura des membres de la communauté dans notre 

stand, des informations pour la communauté, y compris de l’ALAC, ce 

qui est excellent.  

J’ai déjà fait allusion à la réception de la communauté technique qui se 

tiendra le mardi, le soir du mardi. Et sera organisée conjointement avec 

les registres internet régionaux, avec l’IEE, avec LACTLD et avec l’ISOC, 

bien évidement. Donc cela sera mardi soir.  

Voilà pour ce qui est du FGI. Mon collègue Adam y est également 

impliqué et il aura d’autres informations à partager avec vous, sans 

doute de sa part.  

Diapo suivante, si possible.  

J’adore comment ils font défiler la présentation… Merci.  

Alors, je viens de faire allusion à différentes questions liées à la 

gouvernance de l’internet, ce n’est pas que j’essaye de prêcher ou de 

vous convaincre ici, je sais que vous êtes impliqués aux questions et aux 

débats liés à la gouvernance de l’internet au sein de vos propres 

communautés. Ici, j’ai ajouté quelques points sur lesquels nous 

discutions et participons. J’en ai ajouté quelques-uns parce qu’ils ont 

un effet direct sur le système des noms de domaine.  

À New York, il y a depuis ce travail parallèle sur la cybersécurité à l’ONU, 

il y a un groupe d’experts gouvernementaux qui est composé de 

25 experts gouvernementaux qui se réunissent pour discuter des 

normes sur les questions associées à la cybersécurité. Ils se sont réunis 
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un nombre de fois au cours des 5 dernières années et ils se réuniront 

encore une fois pour essayer d’élaborer un document d’ici la prochaine 

année sur les normes de cybersécurité. Il s’agit d’un groupe fermé de 

25 gouvernements qui se réunissent qui prennent des notes de leurs 

échanges. Donc demain on aura quelques informations de ce qu’ils se 

passer parce que désormais on n’en sait rien.  

D’autre part, on a un groupe de travail qui a été créé à partir des 

discussions qui étaient tenues au sein de l’ONU. Il s’agit d’un groupe de 

travail ouvert sur la cybersécurité qui comprend tous les États membres 

de l’ONU et toutes les parties prenantes qui peuvent les rejoindre pour 

aller écouter quelles sont les délibérations qui s’y tiennent.  

Il n’y a eu qu’une réunion de ce groupe de composition ouverte, mais 

déjà on commence à discuter de la possibilité de créer une convention 

sur la cybersécurité et de tout ce qui est associé au système des noms 

de domaine.  

Pour ce qui est des réunions de l’UIT, il y a beaucoup de travail en cours. 

Comme vous le saurez l’ICANN est devenu membre sectoriel de l’UITD, 

en début de cette année, au mois de juin, ce qui nous permet de 

coopérer avec l’UIT et d’élaborer une norme avec l’UIT, de manière plus 

coordonnée.  

En même temps, nous suivons également d’autres réunions de l’UIT. Le 

forum de politiques techniques qui se tiendra en 2021 et où on compte 

discuter de différentes questions de politiques de l’internet, des 

technologies émergentes, comme l’assemblée de standardisation de la 
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technologie de l’internet, WTSA, qui est en train de travailler sur 

l’élaboration d’un ordre du jour pour discuter des questions liées à la 

technologie et à la sécurité.  

D’autre part, on a deux autres espaces où nous participons. On a l’OMC, 

bien évidemment, l’Organisation Mondiale du Commerce qui s’occupe 

d’un nombre de choses parmi lesquelles le commerce électronique. Ils 

n’ont pas de piste de travail formelle à ce sujet, mais il y a un nombre 

de pays, 73 ou 67, je ne sais plus, mais ce sont des pays qui forment un 

groupe au-delà du cadre de l’OMC et se réunissent pur discuter d’un 

nombre de questions, y compris potentiellement le système des noms 

de domaine de commerce, et les noms de domaine entre autres. Nous 

verrons ce qui en résulte, quelles sont les débouchées.  

D’autre part on a l’OMPI, l’organisation mondiale de la propriété 

intellectuelle, membre du GAC en tant qu’observateur. L’OMPI a un 

comité des marques commerciales qui en ce moment discute d’un 

nombre de questions, y compris les propositions sur les noms 

géographiques et leur protection au second niveau. Et c’est exactement 

ce que nous sommes en train de discuter à l’ICANN. On discute donc de 

la piste de travail 5 qui se penche sur les noms géographiques.  

Donc voilà un petit aperçu de ce qu’il se passe au-delà de l’ICANN, dans 

la communauté internet élargie, en particulier dans le secteur des 

gouvernements il y a différentes discussions en cours qui sont 

intersectorielles et qui coïncident avec les discussions de l’ICANN.  
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Et puis il y a également un groupe de travail intercommunautaire sur la 

gouvernance internet où vous serez peut-être impliqués. C’était un 

groupe de travail intercommunautaire qui a été créé en 2013, si je ne 

me trompe… Je regarde Olivier Crépin-Leblond qui était président de 

groupe de travail intercommunautaire. Vous le connaissez peut-être, je 

pense qu’il a un rapport avec l’ALAC. En tout cas Olivier préside le 

groupe de travail intercommunautaire sur la gouvernance de l’internet. 

Et cela a impliqué un nombre de participants pendant un certain 

temps.  

Ce qui m’intéressait le plus, et c’est sur quoi je voulais faire ma 

présentation aujourd’hui, sont nos travaux au sein de ce groupe de 

travail qui continue. Et si vous voulez participer à un groupe de 

participation qui n’a pas d’organisation membre ou de charte, mais qui 

continuera à se réunir pour discuter de la gouvernance de l’internet, 

dans des séances publiques, lors des réunions de l’ICANN, ce que nous 

faisons déjà. Mais nous continuons à discuter avec le conseil 

d’administration qui, à ce propos groupe de travail sur la gouvernance 

de l’internet. Et nous continuerons en tant que plateforme d’échanges 

pour les différents points de vue et les informations sur les questions 

liées à la gouvernance de l’internet pour organiser des ateliers tels que 

ceux qui se tiendront lors du FGI et du SMSI, forum ou sommet qui est 

un événement annuel organisé par l’UIT.  

Voilà le travail en cours. Le groupe de participation, EG, on en discute 

toujours. Les termes de référence pour ce groupe sont toujours en 

discussion et, ce qui est clair du point de vue de l’organisation est qu’il 
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est important de faire un suivi de ce qui est discuté. Vous entendrez 

parler des discussions sur la législation et le suivi des différentes 

normes, ce qui est codifié en ce moment, et qui vise à évaluer quelle est 

la sphère élargie de codification et de législation qui sont entérinées 

autour du monde qui pourraient avoir un impact potentiel sur le 

fonctionnement de l’ICANN, comme par exemple la protection de 

données à travers le règlement général de protection des données 

adopté par l’Union Européenne. Et j’en finirais là.  

 

DANIEL NANGHAKA : Merci beaucoup. Il y a d’autres choses très intéressantes qui vont 

arriver, qui vont avoir lieu à l’IGF. C’est juste un petit avant-goût. Et il y 

a beaucoup de choses qui ont lieu actuellement. Aussi, nous allons 

maintenant donner la parole à Adam Peake pour savoir quels sont les 

plans qu’ils ont pour At-Large actuellement.  

 

ADAM PEAKE : Bonjour à tous. Oui, je pense que le principal point, comme Nigel l’a dit, 

en tout cas un point important qui a lieu au niveau de l’IGF, c’est la 

réception qui va y avoir mardi. Je sais qu’il y a déjà une petite liste de 

noms qui circule, une fois quelle est terminée donnez-la-moi parce que 

nous allons inviter tout le monde. Donc n’oubliez pas de nous dire, ceux 

qui vont participer à cette réunion de l’IGF, que vous y serez, de façon à 

être sûrs de vous inviter. Et, il y a une série de règlementations qui nous 

obligent à cela. Voilà, premier point.  
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Ensuite, au niveau du stand, j’ai envoyé un lien vers la page Web. Nous 

l’avons dit à plusieurs reprises, l’IGF cette année veut ne pas utiliser de 

papier ou le moins possible. Donc ce qu’on va faire c’est qu’il va y avoir 

des codes QR avec toutes les organisations, les personnes qui 

travaillent au niveau du stand. Notre objectif est d’avoir ces codes qui 

vont vous renvoyer au matériel que vous voulez distribuer.  

Voilà la page que vous allez voir pour ICANN. Si vous descendez un petit 

peu, vous allez voir que c’est en dessous de ce que nous utilisons, de 

l’application que nous utilisons pour ICANN. Je crois que vous 

connaissez tous cela déjà.  

Et voilà, ce sera un petit peu le premier aspect, une introduction de 

l’ICANN, et on va parler de cet événement dont Nigel nous a parlé, et 

puis ici vous avez tous les points de contact, les médias, etc. Si vous 

continuez à descendre, vous voyez ici donc… Si vous allez au stand et 

vous avez un code QR, l’introduction à une série de documents.  

Le problème de cette page web c’est qu’on ne peut pas attacher de 

documents descriptifs au lien qui est donné pour le document. Donc 

par exemple, vous avez ici le titre du document qui explique ce que 

contient le document pour l’acceptation universelle par exemple. Mais 

pour les personnes qui veulent savoir de quoi il s’agit, il faudra vraiment 

cliquer là-dessus. La même chose pour le document d’At-Large. Vous 

voyez ici la présentation que nous aurons et n’aurons pas beaucoup 

plus à propos d’At-Large que les documents qui présentent les RALO. 
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Donc je vous propose de fournir un lien ici qui vous renvoie à la page 

communautaire pour que les gens puissent s’y rendre. Ici il est difficile 

de mettre une description, un texte descriptif, d’expliquer aux gens ce 

qu’on fait, etc. Donc c’est comme cela que nous allons devoir travailler. 

C’est ce que nous avons, voilà. On a beaucoup parlé de cela pendant les 

appels, c’est ce que nous oblige à faire ce système de QR, de codes. 

C’est ce que nous voulons, c’est d’avoir des versions correctes, c’est 

important.  

Au niveau du stand, je sais que vous êtes en train d’organiser un plan 

pour les gens qui vont s’occuper du stand, c’est très bien. L’autre chose 

c’est que nous voudrions savoir comment nous allons annoncer que 

Maureen sera au stand lundi à l’heure du déjeuner, etc., et qu’elle fera 

une petite présentation. Il faut trouver un moyen d’annoncer la 

présence de chaque personne au stand à un moment donné de la 

journée. Je ne sais pas si vous avez vos délégués du NomCom qui sont 

ici, il faudrait savoir qu’il y a une présence du NomCom aussi dans le 

stand. Donc si une organisation d’ICANN pouvait nous permettre de 

savoir qui sera dans le stand, on n’est pas encore trop sûr de ce qu’on 

va pouvoir organiser au niveau technique, ce qu’on va pouvoir offrir au 

niveau des sophistications, de la présentation, etc.  

Nous devons aussi terminer une feuille de présence et j’ai envoyé mon 

adresse email à plusieurs reprises, et je voudrais qu’on ai maintenant la 

possibilité de travailler sur un formulaire Google. Vous voudrez savoir 

quels types d’informations, quelle quantité d’information vous voulez 

avoir. Et je pense qu’on a ici suffisamment de personnes expertes ici 
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dans la salle qui peuvent nous dire comment faire, avec quel type de 

format.  

Nous voulons aussi inclure toute la communauté d’ICANN, qui est 

intéressée, la communauté qui a participé le plus jusqu’à maintenant, 

donc c’est pour ça que je suis ici.  

Voilà, je crois que j’ai terminé.  

Nous voulons aussi entendre de votre part les séances auxquelles vous 

allez participer. Par exemple ça peut être le DNS, je sais que Satish 

travaille souvent sur OpenSource, par exemple aussi le type d’intérêt 

que, en tant que membre de la communauté vous préfèreriez aborder 

en fonction de votre vie de tous les jours, de votre expertise, etc.  

Et, de nouveau, je pense qu’on en a déjà parlé, mais bon voilà. Je n’ai 

rien de plus à ajouter à propos de l’IGF.  

Je pense qu’on m’a demandé de jouer le rôle de liaison pour le GSE, le 

groupe de participation mondial d’At-Large. Je sais que vous avez 

beaucoup de travail avec ATLAS, mais je pense que le vice-président du 

groupe régional peut vous aider à travailler, peut venir me voir, en tant 

que représentant de GSE, je sais que vous avez vos relations des RALO 

qui travaillent aussi au niveau de la région, mais si vous voulez 

coordonner les choses à travers At-Large, venez me voir, et je serai donc 

dans les appels de sensibilisation et de participation. Et je peux 

travailler avec vous aussi. 
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S’il y a d’autres activités auxquelles on peut participer pour vous aider, 

dites-le-moi, je suis là pour ça. Je ne veux pas remplacer ce qui existe 

déjà au niveau du vice-président de NARALO, etc. Donc je ne veux pas 

vous empêcher de travailler ou vous obliger à changer les choses si ça 

fonctionne.  

Voilà, je crois que j’ai terminé. Bonne chance pour cette réunion d’At-

Large, j’ai été à la réunion du Mexique, c’était très intéressant, en tout 

cas beaucoup de réussite, je vous souhaite beaucoup de réussite pour 

cette réunion.  

 

DANIEL NANGHAKA : Alors, est-ce qu’il y a des contenus pour At-Large qui ne sont pas encore 

terminés ? Pour le moment je sais que votre priorité est de terminer 

l’organisation d’ATLAS III. Nous avons maintenant Olivier qui demande 

la parole. Olivier allez-y, vous avez la parole.  

 

OLIVIER CREPIN-LEBLOND : Merci. Je voulais ajouter quelques points ici sur deux points.  

Le premier, lorsque Nigel nous a parlé du groupe sur la gouvernance de 

l’internet qu’on appelle maintenant groupe de participation sur la 

gouvernance de l’internet, je voudrais dire qu’il y a deux réunions cette 

semaine, une qui aura lieu lundi, ce sera notre séance publique. Et la 

partie principale de cette séance publique portera sur le panel de haut 

niveau des Nations Unies sur la corporation numérique pour continuer 

à travailler sur l’évolution de l’IGF. Je dirais que cela rentre en conflit 
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avec certaines séances d’At-Large. Je ne sais pas quelles personnes 

pourront y assister, mais j’espère qu’il y aura quelques personnes dans 

la salle qui seront intéressées. Donc c’est lundi après-midi de 15 h 15 à 

16 h 25. Ensuite jeudi il y a la présentielle du groupe de travail. Nous 

allons nous réunir avec le groupe de travail sur la gouvernance de 

l’internet du conseil. J’espère que nous allons pouvoir prendre des 

décisions sur la façon dont nous allons continuer à travailler dans le 

futur. Donc c’est jeudi de 14 h 15 à 15 h. Et je pense que ça correspond 

avec une séance d’At-Large aussi.  

À propos de l’IGF, la personne qui est responsable du stand pour cet 

événement est notre collègue Matthias Hudobnik qui est là, et Matthias 

est responsable du stand. Une chose que Adam n’a pas dite, c’était la 

possibilité qu’il y ait des événements ou peut-être des petites 

possibilités de réunir les gens dans le stand. Donc par exemple des 

thèmes qui pourraient être discutés auprès du stand. On a une fiche sur 

laquelle les gens peuvent nous laisser leur nom, sur des thèmes 

particuliers et les gens pourraient y participer de manière ad hoc. Je 

vois que Matthias demande la parole. On va lui donner la parole peut-

être qu’il peut ajouter quelque chose.  

 

DANIEL NANGHAKA :  Matthias allez-y vous avez la parole.  

 

MATTHIAS HUDOBNIK: Merci. Avant toute chose je voulais vous remercier pour cette 

présentation Nigel, et ensuite je voulais vous dire, bon d’abord je ne 
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pourrais pas être à cette réception, et ensuite, je voulais demander aux 

gens qui vont participer à l’IGF de s’inscrire sur cette liste. Heidi a créé 

un espace Wiki pour cette liste. Comme ça on sait combien de 

personnes vont être là, on sait déjà que Sébastien et Olivier seront là. 

Et pour les personnes qui veulent se porter volontaires au stand, c’est 

la même chose, pour qu’on puisse organiser un petit peu. Ce serait très 

bien que les personnes nous envoient un email ou nous disent s’ils 

veulent participer.  

 

DANIEL NANGHAKA :  Oui. Merci. Nous donnons la parole à Sébastien.  

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Merci beaucoup. Oui, j’ai oublié de parler en français, bon bah ce n’est 

pas grave.  

Matthias, pas de bière. Parce que vous avez l’assemblée générale 

d’EURALO, vous ne serez pas là à cette séance. Vous ne pourrez pas 

boire de bière, vous allez devoir travailler, je m’excuse.  

 

DANIEL NANGHAKA :  Merci.  

 

MATTHIAS HUDOBNIK:  Et oui, je dirais que juste une ou deux petites bières.  
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DANIEL NANGHAKA : Bien. Ce serait bien de savoir donc qui sera là pour cette réunion de 

l’IGF. Merci à tous. Merci Adam et Nigel pour votre présentation.  

Nous allons maintenant parler du programme de boursiers d’At-Large. 

Nous allons entendre Siranush à qui nous allons donner la parole. 

Siranush allez-y.  

 

SIRANUSH VARDANYAN: Merci beaucoup Daniel. Merci à tous de m’avoir invité.  

Comme vous le savez, c’est la communauté qui est la plus proche de 

mon cœur je dirais.  

Donc je vais commencer par parler du programme de mentorat, et 

ensuite je donnerais la parole à Sarah Kiden qui vous parlera de son 

expérience en tant que mentor et de ce que cela signifie.  

Donc à l’origine, le programme de mentorat et de boursier a commencé 

comme un programme de coaching. Ça a commencé lors de la réunion 

d’ICANN 52, on a sélectionné des coachs dans le groupe de fellows qui 

avait été sélectionné et d’ex-boursiers. Ensuite on a demandé à ces 

personnes de nous donner des recommandations en fonction du 

programme, comment améliorer ce programme. On nous a proposé 

que les SO et les AC puissent nommer leurs propres mentors de façon à 

ce que les membres de la communauté les plus expérimentés puissent 

aider ceux qui arrivent, ceux qui sont de nouveaux arrivants, à savoir ce 

qu’est ICANN. Beaucoup d’entre vous savent déjà, connaissent déjà ce 

programme de mentorat, le processus de ce programme.  



MONTREAL – Sous-comité de l’ALAC sur la sensibilisation et la participation : promouvoir la 

participation dans l’environnement multipartite                                  FR 

 

Page 21 sur 55 
  

  

Si vous voulez, voilà, vous voyez ce lien qui a été posté sur votre site 

web. Nous avons le lien vers les directives actuelles qui existent pour ce 

programme de mentorat et de bourse. C’est un long document qui 

contient tous les détails. Et vous pouvez trouver donc les informations 

concernant la manière de devenir un mentor, comment participer, 

comment rentrer dans cette équipe.  

On a commencé le processus le mentorat une fois qu’on aura 

sélectionné les noms, et qu’on aura la liste des boursiers invités à la 

réunion d’ICANN deux mois avant la réunion de l’ICANN nous formons 

ces équipes. Et nous assignons des mentorés aux mentors qui existent. 

Et, en général, nous faisons cela dans le but d’avoir des équipes qui 

puissent commencer à travailler, à interagir, et à se préparer pour la 

prochaine réunion d’ICANN.  

Tous les mentorés ont le lien et la possibilité de rentrer en contact avec 

leur mentor, c’est quelque chose qui est obligatoire. S’ils ne satisfont 

pas à ce critère, ils ne pourront pas être sélectionnés et participer en 

tant que boursiers dans ce programme.  

Donc nous faisons de gros efforts pour que le travail de nos mentors soit 

pris en compte. Et lorsque l’on annonce la création d’une équipe, je 

communique avec les mentors pour voir s’ils considèrent que l’équipe 

est correcte.  

Il y a une série de critères, en fonction desquels nous allons former ces 

équipes. Par exemple le secteur d’intérêt, premier critère. Le deuxième 

critère c’est la région. Je sais qu’un autre critère peut être la langue de 
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ces personnes. Un des principaux critères pour les mentors est de ne 

pas être attaché à une communauté seulement, mais d’être une 

personne qui a une vision plus générale, de connaitre le modèle 

multipartite de l’ICANN. Mais en même temps, comme nous travaillons 

avec différentes SO et AC, un mentor assigné par At-Large n’est pas 

obligé de connaitre tous les détails de toute la communauté, de toutes 

les communautés. Lorsqu’il est nécessaire de connaitre des détails sur 

les procédures du GAC, par exemple, ce mentor peut demander au 

mentor qui est assigné au GAC de venir, de présenter à son groupe des 

informations concernant le GAC, quels sont les thèmes de discussion 

dans ce groupe, etc. pour le prochain cycle de travail.  

Ce mentor devra être une personne capable de communiquer 

correctement, capable de faciliter aussi, d’être au courant des 

processus de modération, et ce processus marche bien. Sarah et moi 

nous considérons que ce point-là est très important.  

Cette fois-ci nous avons eu quelques problèmes concernant les visas. 

Donc on ne savait pas encore très bien jusqu’à la dernière minute 

combien de personnes allaient pouvoir venir. On n’a pas de toute façon, 

on n’a pas freiné ce processus de mentorat, on a demandé aux gens de 

participer, parce que tout le monde doit apprendre en permanence et 

comme on ne savait pas qui allait pouvoir venir, qui allait pouvoir 

obtenir son visa, on a commencé à travailler. Et là, sur 40 personnes qui 

devaient venir, il y en a 28 seulement qui ont pu venir, il y a eu une 

douzaine de personnes qui n’ont pas pu obtenir leur visa.  
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Certains de ces boursiers, sur ces 28 boursiers qui ont pu venir, ce sont 

aussi de nouveaux arrivants, qui sont là pour la première fois, qui 

appartiennent à l’ICANN déjà depuis un petit moment, mais qui 

viennent pour la première fois à une réunion. Voilà.  

C’est ici un petit peu ce que je voulais vous dire. Je voulais dire à ce 

groupe que les mentors sont sélectionnés pour un an. Et pendant 3 trois 

réunions consécutives. On a commencé ce nouveau processus avec 

ICANN 65, donc ICANN 65, 66, 67 seront complétés par les mentors… On 

aura donc les mentors actuels qui vont travailler sur cette période. Et 

après, à la fin de la réunion 66 d’ICANN, on va faire un appel à 

nomination pour les nouveaux mentors pour la prochaine période 

d’ICANN 67, 68 et 69. Vous pouvez choisir de conserver le même mentor, 

vous pouvez demander un nouveau mentor, mais vous allez continuer 

à travailler avec les personnes avec lesquelles vous avez travaillé 

jusqu’à maintenant.  

Sarah a déjà une expérience de deux mois de travail avec le groupe de 

boursiers actuels et donc je vais lui la parole. Je ne vais pas rentrer dans 

le détail de ce document, puisque c’est un document qui est public, qui 

a été publié. J’ai envoyé le lien à Yesim aussi pour qu’elle vous envoie 

ce lien pour que vous puissiez vous rendre sur ce site. C’est un 

document en cours d’évolution, ce n’est pas un document statique. 

Nous voulons que tout le monde participe, nous voulons améliorer ce 

programme en permanence.  

Les mentorés évaluent les mentors, s’il y a quelque chose ne marche, si 

quelque chose peut être amélioré, nous sommes toujours à la 
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disposition de la communauté. Nous disons : voilà cette personne a 

certaines faiblesses, certaines forces. Si vous voulez modifier quelque 

chose, changer de mentor, dites-le-nous, et on vous assignera un 

nouveau mentor. Voilà c’est comme ça que fonctionne ce processus.  

Et, rien n’est parfait, nous le savons, nous sommes en permanence en 

train d’apprendre, puisque les objectifs changent, les personnes 

changent. Et l’objectif ici c’est de préparer ces mentorés pour les 

réunions d’ICANN et pour les participations obligatoires, les séminaires 

web, les cours en ligne d’CIANN, etc. C’est ce type de choses que nous 

voulons améliorer aussi. Et pour améliorer tout cela, nous devons avoir 

votre contribution. 

Donc quand vous pensez que quelque chose ne fonctionne pas 

correctement ou pourrait mieux fonctionner, dites-le-nous, nous 

sommes toujours ouverts à la discussion, et nous sommes prêts à 

appliquer vos suggestions. Merci.  

Je vous donne la parole Sarah.  

 

SARAH KIDEN: J’espère que vous m’entendrez.  

On m’a donné la tâche de travailler avec les boursiers qui sont 

intéressés par la possibilité de rejoindre la communauté At-Large ; c’est 

une tâche que j’ai reprise d’Amrita. Et ça m’intéressait parce que moi-

même j’ai rejoint l’At-Large à travers le programme des boursiers. Donc 
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c’était une manière de contribuer à la communauté et de rendre ce 

service.  

On m’a assigné une quantité de boursiers dont certains n’ont pas eu 

leur visa. Finalement, heureusement on en a 5 qui sont ici parmi nous. 

Je ne sais si Abdel est là, Jacob, Ore, Liz qui est ici… Donc nous avons 

un groupe formidable de personnes. Certains sont de nouveaux 

arrivants, d’autres ont déjà participé à l’ICANN auparavant. Certains 

sont arrivés à l’ICANN pour différentes raisons. Donc c’est un groupe 

assez varié, divers. Nous avons créé un groupe sur Whatsapp, pour 

discuter. Je les ai bombardés de liens, de webinaires d’ICANN, de 

matériel à consulter.  

Pour les nouveaux arrivants, je les ai rencontré, j’ai discuté avec chacun 

d’eux au niveau individuel, je leur ai demandé ce qu’ils savaient de 

l’ICANN, qu’elles étaient leurs craintes, à quoi ils s’attendaient. J’ai 

discuté un peu… Je pourrais peut-être donner la parole à Liz ou à 

Jacob, pour qu’ils nous racontent quelle était leur expérience.  

C’est ma première fois à faire cela, donc il y a probablement des 

améliorations à apporter. Si vous avez des suggestions à me faire, je 

suis prête à les entendre. Je voudrais bien que vous me les fassiez.  

Si vous les voyez dans les couloirs, venez leur dire bonjour, je voudrais 

vraiment qu’ils s’intègrent à notre communauté. Donc oui.  

Et merci à Maureen et à Amrita et à tous ceux qui m’ont aidé au long de 

ce processus. Je ne sais pas si Jacob ou Liz veulent partager leur 

expérience ?  
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SIRANUSH VARDANYAN: Merci Sarah, oui. Rapprochez-vous du micro, oui. Je dirais que l’un des 

points clefs ici est de former un rapport de confiance. Si vous faites 

confiance à la personne qui pourrait même avoir moins d’expérience 

que vous à l’ICANN, mais si vous leur faites confiance, le groupe 

fonctionnera correctement. S’il y a de la passion, il y aura une occasion 

d’apprendre. Et je pense que c’est comme cela que ça va bien marcher. 

Jacob ?  

 

JACOB ODAME-BAIDEN: Merci. Je suis avocat, je suis boursier de l’ICANN 66, je parle en mon 

propre nom. Il me semble que l’initiative de participation de l’ICANN est 

formidable. À présent j’ai appris de cette possibilité d’être boursier lors 

d’une réunion de l’AfriNIC, où il y avait l’équipe de participation des 

parties prenantes africaines de l’ICANN. Et c’est là que j’ai appris un peu 

plus sur l’organisation.  

Mais en ce qui concerne le programme des bourses, jusqu’à ce qu’on 

m’a annoncé que j’avais été sélectionné et que Siranush m’a contacté, 

c’est là que j’ai reçu toutes les informations. Elle m’a dit : cette séance 

est obligatoire, il faut que vous vous assuriez de compléter cela. SI vous 

ne respectez pas les exigences de l’ICANN, vous ne les respecterez pas 

si vous ne faites pas tout ce que je vous dis.  

J’ai également envoyé plein de questions par email et elle a répondu à 

tout, ce qui était génial. Il y a 2 semaines on nous a assigné des mentors, 

ce qui était également incroyable parce que ça nous a permis de nous 



MONTREAL – Sous-comité de l’ALAC sur la sensibilisation et la participation : promouvoir la 

participation dans l’environnement multipartite                                  FR 

 

Page 27 sur 55 
  

  

intégrer de manière plus sûre, pour être sûrs qu’on était bien préparés 

avant la réunion.  

On nous a envoyé des liens sur des cours d’ICANN Learn, les 

informations de base sur la cybersécurité, les différentes implications 

du DNS. Et il a fallu que l’on complète tous ces cours avant la réunion.  

Et puis finalement, nous avons également eu des séances individuelles, 

comme elle l’a dit, où on a pu discuter avec elle, avec mon mentor, mais 

également des séances où on a tous discuté ensemble avec les autres 

mentorés sur les informations de base. Et c’était formidable. Elle a 

partagé avec nous des informations, elle nous a invités à des séminaires 

web. Il y avait un séminaire où je n’ai pas pu participer, mais elle m’a 

dit : c’était enregistré vous pouvez toutefois consulter, écouter la 

séance. C’était très, très utile.  

Donc ce n’est pas qu’à Sarah, mais aujourd’hui, en tant que cérémonie 

introductoire des boursiers, j’ai rencontré les autres mentorés et les 

autres mentors, où tout le monde s’est assuré que l’on puisse tous 

s’intégrer et participer.  

Donc je vous remercie tous, je vous encourage à continuer avec cette 

initiative, et je partagerai mes commentaires sur ce qui pourrait être 

amélioré par la suite. Je ne suis pas tout à fait préparé pour répondre à 

cela, mais oui, bien sûr, il y a des améliorations à y apporter.  

Toutefois, je vous remercie de cette expérience que nous avons eue 

jusqu’à ce moment-là.  
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SIRANUSH VARDANYAN: Très bien. D’ailleurs je leur ai dit de dire leur nom ce matin, au moment 

de commencer, et moi-même je ne l’ai pas fait. Je m’appelle Siranush 

Vardanyan. Merci Jacob de ce feedback. Je sais qu’on a peu de temps. 

Donc s’il y a des questions, sentez-vous libres de nous les poser. J’ai une 

petite annonce à faire, comme vous le savez à 18 h 30 nous avons un 

événement de réseautage des boursiers, ce soir. Donc prenez le temps 

de venir parler à nos boursiers, vous êtes toujours la communauté la 

mieux reçue et la plus bienvenue à nos événements de réseautage. 

Donc, venez s’il vous plait.  

 

SARAH KIDEN: Pardon. Le plan n’est pas de nous arrêter à cette réunion, on continuera 

de travailler avec les mêmes personnes. Si les mêmes mentors peuvent 

recevoir d’autres mentorés on continuera de travailler pour essayer 

d’intégrer ces nouvelles personnes dans la communauté. Merci.  

 

SIRANUSH VARDANYAN: Oui. Donc pour l’événement de réseautage des boursiers, il se tiendra 

dans la salle 720. Merci.  

 

DANIEL NANGHAKA : Merci Siranush. Il y a quelque chose de très intéressant toujours 

lorsqu’on discute du programme des boursiers. Et je sens souvent qu’il 

faudrait que je revienne et que j’y participe en tant que boursier, parce 

que vous vous améliorez d’année en année. Mais c’est très intéressant.  
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Je voudrais moi-même souhaiter la bienvenue aux boursiers, parce que 

j’étais en train de discuter avec eux, lors de la pause déjeuner, et j’ai vu 

qu’ils sont très intéressants, ils ont un profil très intéressant, ils ont des 

formations et des expériences intéressantes. Mais je voudrais que l’on 

essaye tous de simplifier leur vie ici à l’ICANN, parce que l’ICANN peut 

devenir très complexe, très vite.  

Mais moi, ce qui me motive, c’est la passion de participer à l’élaboration 

de politiques qui ont un impact à l’échelle mondiale. Et si c’est ça qui 

motive les boursiers ou les nouveaux arrivants à comprendre ce qu’est 

l’ICANN, c’est ça qui nous permettra de participer de manière efficace à 

tous les processus.  

Pour avancer un peu plus, toujours au sujet du programme des 

boursiers, il y a énormément de séances de renforcement des capacités 

qui se tiennent pour établir des rapports de confiance au sein de la 

communauté. Le renforcement des capacités est un élément clef de 

notre échange avec la communauté.  

Joanna a énormément travaillé là-dessus, donc je voudrais que l’on 

donne la parole à Joanna qui nous présentera une mise à jour sur le 

travail du renforcement des compétences par rapport à la 

participation. Donc Joanna allez-y.  

 

JOANNA KULESZA : Merci Daniel.  
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Pour ce qui est du renforcement des compétences, je l’ai dit un peu plus 

tôt aujourd’hui, nous voudrions nous assurer que les compétences qui 

sont accumulées et renforcées, puissent collaborer à créer une 

plateforme de politique, comme cela a été expliqué ce matin. Mais 

l’initiative de renforcement des compétences va au-delà de cette 

plateforme de politique.  

Voyant les efforts du point de vue chronologique, nous avons 

commencé par des séminaires web et je suis sûr qu’il y a des 

participants à ces séminaires web, ici dans la salle même. Ces 

séminaires, donc 10 au total, ont été tenus à différentes heures, en 

raison de la diversité géographique. Nous avons vu des sujets qui 

étaient nécessaires pour tous ceux qui venaient participer à l’ATLAS, à 

l’élaboration de politique à l’ICANN et à l’At-Large spécifiquement. Ces 

séminaires web étaient disponibles dans toutes les langues de l’ICANN. 

Nous avons assuré des services d’interprétation simultanée, donc tout 

est disponible en ligne.  

Ça nous permettra, en tant qu’initiative, de renforcer les compétences. 

Et nous nous sommes centrés sur des sujets qui, il nous semblait, 

étaient pertinents. Donc je voudrais remercier tous les membres de la 

communauté qui nous ont aidés à assurer ces séminaires web.  

On misait surtout sur les participants potentiels à l’ATLAS, et dans ce 

sens je voudrais souligner que l’exercice d’ATLAS qui sera présenté 

cette semaine se concentrera également sur les informations 

pertinentes et exactes pour les membres de notre communauté.  
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Je voudrais saisir l’occasion de remercier Eduardo et Olivier, 

spécifiquement, d’avoir travaillé de près avec David pour élaborer un 

ordre du jour qui se concentre sur les informations pertinentes, mais en 

même temps sur l’importance de fournir aux participants à l’ATLAS les 

informations nécessaires et pertinentes pour pouvoir participer à nos 

discussions. 

Aujourd’hui nous avons un peu discuté des droits de l’homme, des 

sujets qui sont d’importance pour cette communauté. Et nous avons 

vu, à travers la présentation de Jonathan quelle était la pertinence de 

l’EPDP, l’EPDP et le document de faisabilité de l’ICANN qui y est associé.  

Donc l’ATLAS est censé motiver les participants de la communauté à 

partir des informations pertinentes à cette tâche spécifique. Mais nous 

voudrions les encourager à chercher des informations concernant les 

menaces. Et c’est un autre des sujets auxquels Jonathan a fait allusion 

ce matin, donc la sécurité des utilisateurs du DNS, ainsi que les 

informations liées à l’EPDP, à la confidentialité des données, des 

informations liées à la confidentialité des données y compris les 

données personnelles. Tout cela a été abordé lors des séminaires web 

et sera l’un des points essentiels de nos discussions au cours de 

l’ATLAS 3.  

Donc cette semaine, c’est ça notre principal exercice de renforcement 

de compétence, d’avoir les gens ici parmi nous en personne pour leur 

fournir les informations et en espérant de les renvoyer chez eux avec les 

informations et l’expertise nécessaire pour collaborer avec l’ICANN et 

l’élaboration des politiques.  
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Cet exercice de renforcement des compétences est censé leur fournir le 

contexte et le soutien nécessaire en tant que représentant de la 

communauté au sein des groupes de travail individuel concernant 

l’EPDP, y compris.  

Nous voudrions en même temps que ce soit un processus de remontée 

d’informations, comme l’a dit l’un de nos collègues africains lors d’une 

de leur dernière réunion. Le renforcement des compétences renvoie 

l’ascenseur en même temps. Ça marche dans les deux sens. Donc l’idée 

est de pouvoir collaborer et échanger avec les membres de la 

communauté qui sont ici parmi nous, pour qu’ils nous aident à 

comprendre un peu mieux quels sont les défis auxquels l’ICANN doit 

faire face, et de nous aider à trouver une résolution ou une conclusion 

qui soit utile pour toute la communauté.  

Si, ici au sein de l’At-Large on peut le faire, et si on peut informer les 

participants, on pourra le faire en tant qu’ICANN et que communauté 

élargie.  

Donc voilà les deux sujets principaux sur lesquels nous nous sommes 

concentrés.  

Nous avons organisé des séminaires préparatoires à l’ATLAS, en tant 

qu’exercices de renforcement de compétences préalables à l’ATLAS, 

mais en tant qu’exercices efficaces et utiles.  

À travers ce processus, Yrjo et moi avons eu l’occasion de travailler avec 

le GAC qui affronte un défi similaire au nôtre, avec une communauté 

très élargie, qui change constamment. Parce qu’il y a toujours de 
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nouveaux arrivants qui se joignent au GAC et qui veulent pouvoir 

collaborer de manière utile à toute la communauté, à partir des bonnes 

informations. Donc nous avons beaucoup discuté des formations de 

renforcement de compétences pour les nouveaux arrivants au sujet des 

aspects les plus techniques.  

Donc pour ce qui est de l’ATLAS III, les séminaires se sont concentrés 

sur les questions de politique et les utilisateurs finaux. Et les exercices 

du GAC se concentreront plutôt sur la dimension technique. Le GAC 

essaye de le faire depuis un moment, ils ont organisé leurs propres 

formations. Et l’idée que nous avons proposé Yrjo et moi au cours de la 

dernière réunion était que nous, en tant qu’At-Large, puissions profiter 

de leurs formations également.  

Donc ce sont des séances où le personnel de l’organisation ICANN vient 

voir les boursiers et les nouveaux arrivants pour leur expliquer 

comment fonctionne tout à l’ICANN. Siranush le fait depuis un moment 

à travers le programme des boursiers et elle a connu un grand succès. 

Et en tant que At-Large, dans ce grand contexte, on s’est rendu compte 

que cela pourrait nous aider à renforcer les compétences des nouveaux 

arrivants et des participants de notre communauté également.  

L’idée est que toutes ces initiatives soutiennent directement 

l’élaboration de politique et l’avis de politique en même temps.  

Je m’arrêterai là. Je sais que ça prend un moment, et ça prend 

beaucoup de collaboration de pouvoir générer ces compétences. Et je 

tiens à remercier tous ceux qui ont collaboré, qui ont cédé leur temps 
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et qui nous ont aidés à organiser ces séminaires web, qui sont venus 

proposer des formations à des heures difficiles à respecter souvent.  

Donc merci, acceptez, s’il vous plait, mes gratitudes, mes 

remerciements.  

Je m’arrêterai là Daniel, mais je suis disponible si vous avez des 

questions. Merci.  

 

DANIEL NANGHAKA : Merci Joanna. C’est très intéressant. L’ATLAS commence demain. Si 

vous êtes là, je vous encourage fortement à y participer, c’est à ne pas 

rater. Est-ce qu’il y a des questions pour Joanna ? Oui, allez-y. Dites 

votre nom avant de parler s’il vous plait.  

 

PHILLIP LOGO : Bonjour, je suis du Ghana en Afrique Occidentale, c’est ma première fois 

à l’ICANN.  

Avant, je ne savais même pas ce que vous faisiez, j’étais un jour dans 

mon bureau, il y a un collègue qui est venu me voir pour me dire qu’il y 

aurait une conférence à Montréal qui pourrait m’intéresser. J’ai 

demandé sur quoi elle porterait, mon collègue m’a dit : c’est l’ICANN. Et 

alors j’ai dit : bon, si tu penses que ça pourrait m’intéresser, je vais 

l’essayer, essayons de trouver un moyen d’y participer, voir si cette 

communauté formidable m’invite à y participer. J’ai présenté une 

candidature, j’ai obtenu mon visa ; et me voilà. Vous nous avez 

également fait les réservations d’hôtel.  
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Donc nous sommes arrivés le 30 octobre, et nous sommes là depuis ce 

matin, mais nous n’avons pas pu nous intégrer jusqu’à ce moment. On 

s’attendait à avoir un peu plus d’orientation pour les nouveaux 

arrivants.  

En ce moment on est un peu perdus, on ne comprend pas tout à fait ce 

qu’il se passe donc si vous avez de l’aide à nous fournir pour nous 

intégrer un peu plus rapidement et pour que nous puissions nous sentir 

partie de ce programme spécial, nous vous en remercierons.  

Je n’utilise pas peut-être les bons mots, vous avez peut-être un 

vocabulaire que vous utilisez qui est un peu plus spécifique, mais en 

tout cas, merci. Et je parle en mon propre nom hein.  

 

DANIEL NANGHAKA :  Oui, merci. Quel était votre nom ?  

 

PHILLIP LOGO :   Je m’appelle Phillip Logo.  

 

DANIEL NANGHAKA : Merci Monsieur Logo, bienvenue en tant que nouvel arrivant. Il me 

semble que la communauté sera accueillante, j’espère en tout cas. 

Vous n’avez pas de badge de nouvel arrivant. Peut-être que si vous 

aviez ce badge on pourrait vous donner un peu plus d’aide tout de suite, 

parce qu’on pourrait vous repérer plus rapidement. JE vais donner la 

parole à Siranush d’abord, puis Olivier.  
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SIRANUSH VARDANYAN: Merci Daniel. Avant de quitter la salle, je veux m’assurer de dire : le lien 

des boursiers qui ont été sélectionnés pour ICANN 67 est déjà publié en 

ligne, donc si vous accédez à la page web du programme des boursiers 

de l’ICANN, vous pouvez trouver la liste.  

Et, finalement, je voudrais remercier de tout cœur Alfredo qui est un 

membre formidable de notre comité de sélection, et qui a fourni du 

soutien, un soutien énorme au programme. Donc au nom du 

programme et de l’organisation ICANN, merci Alfredo de tout cœur. Et 

merci à la communauté d’avoir désigné Alfredo.  

 

DANIEL NANGHAKA : Merci Siranush. Sébastien et Olivier. Et après Abdulkarim, vous avez 

demandé la parole ? Oui, bien, donc je vous ajoute à la liste. Sébastien ?  

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Monsieur le président. Phillip bienvenue, j’espère qu’on te donnera 

d’autres informations que seulement dire que tu es le bienvenu. Je suis 

sûr qu’il y a des gens qui peuvent… Il y a des réunions spécifiques pour 

les nouveaux venus dans le programme. Et je suis sûr que quelqu’un va 

te donner ces éléments.  

Je voulais revenir sur ce qui nous a été présenté. Je voudrais qu’on 

fasse très attention à une chose. J’ai l’impression d’être le… Comment 

dire.. Le Raba joie, celui qui pointe sur les choses qui ne vont pas… 
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J’aimerais mieux ne pas être dans cette position-là, mais visiblement 

ça doit être le rôle qu’on m’a assigné dans cette communauté. 

Mais, non, tout n’est pas politique. Tout n’est pas politique, et j’espère 

que des gens vont venir, pas seulement pour faire de la politique. Ou 

alors, si tout est politique, quand je sors d’ici et que je discute avec l’un 

d’entre vous, je fais de la politique, quand on va déjeuner je fais de la 

politique, et quand on fait de l’organisation d’ATLAS III on fait de la 

politique. Mais quand on fait de la recherche de nouveaux membres, on 

fait de la politique.  

Si c’est ça la politique, ça me va bien. Si la politique c’est ce qu’il se 

passe dans les développements de politique, alors non, nous ne 

cherchons pas uniquement des gens qui vont faire ça ! On a besoin de 

gens qui vont faire d’autres choses. Des gens qui vont être prêts à parler 

dans des langues étrangères, des gens qui seront prêts à discuter avec 

les gens, prêts à écrire des choses qui ne seront pas liées à des choses 

strictement politiques.  

Et oui, c’est ça que nous cherchons. Et donc, les participants à ATLAS III, 

non, non et non, on ne veut pas qu’ils ne fassent que de la politique. On 

veut qu’ils viennent aussi nous donner leurs points de vue, pousser 

leurs avis sur leur culture, d’où ils viennent, pourquoi ils sont là, et 

qu’est-ce qu’ils pensent qu’il est important que l’ICANN fasse et dans 

quel sens. 

Et ça, bien évidemment on peut décider que tout ça, c’est de la 

politique, mais j’ai tellement peur que l’utilisation du mot soit très 
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restrictive sur, bah oui, mais alors là vous devez participer dans le 

développement de telle politique et puis vous devez participer à telle 

réunion tous les mercredis soir, de chaque semaine, et bien j’ai peur 

qu’on oublie beaucoup de gens en chemin et qu’on oublie des choses 

importantes que nous devons faire, nous, ici, ensemble, à l’ICANN.  

Merci.  

 

DANIEL NANGHAKA : Merci Sébastien pour ces remarques, nous en prenons note, parce que 

c’est vrai, ce n’est pas tout simplement une question d’interactions. 

Olivier ?  

 

OLIVIER CREPIN-LEBLOND :  Merci.  

Pour répondre à la question de ce que peuvent faire les nouveaux 

arrivants à cette communauté, c’est vrai, on arrive à l’ICAN, et on est 

tous arrivés pour la première fois à un moment ou à un autre et on était 

tous perdus, on passait de salle en salle, on se demandait de quoi 

parlaient ces gens. Et on se demandait si personne n’allait nous 

expliquer les fondamentaux de ce qui était discuté. Ça m’étonne un peu 

que personne ne l’a dit avant.  

Il y a un nombre de séances demain dimanche, il y aura une séance de 

10 h à 15 h. Donc c’est une séance qui dure pendant un nombre 

d’heures, c’est la journée des nouveaux arrivants qui se tiendra dans la 

salle de renforcement de capacités, c’est dans la salle 517 D.   
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Si vous venez d’arriver à l’ICANN, c’est là qu’il faudrait que vous alliez. 

Si vous n’avez pas pu prendre note de la bonne salle, venez me voir, je 

vous le redirai.  

Et puis il y aura également la sensibilisation conjointe qui se concentre 

spécifiquement sur le travail de politique. Il s’agit de la sensibilisation 

avec les utilisateurs de la communauté des noms commerciaux, NCUC 

et les membres d’At-Large, qui se tiendra jusqu’à 18 h 30, dans la salle 

517 C. Et je vous invite à y participer également. Nous nous 

concentrerons spécifiquement sur des questions de politique pour 

essayer que ce soit compréhensible pour des personnes qui ne sont pas 

expertes en la matière.  

Merci.  

 

DANIEL NANGHAKA :  Merci beaucoup Olivier. Nous allons donner la parole à Abdulkarim.  

 

ABDULKARIM OLOYEDE : Merci beaucoup.  

Je voulais dire un petit peu ce qu’Olivier a déjà dit, et puis je voulais 

aussi aborder le fait que ma première réunion d’ICANN a été un peu 

comme ce qui arrive ici, c’est-à-dire j’essayais de comprendre ce qu’est 

ICANN. 
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Et nous devons aider les boursiers dans ce sens. Et il faut voir s’ils 

viennent de leur propre volonté, ou en tant que boursiers. La première 

chose, comme Olivier l’a dit.  

Je pense qu’il faudrait qu’il y ait une structure, peut-être que Siranush 

pourrait se charger de cela, pour savoir qui vient pour la première fois à 

une réunion d’ICANN, et pour qu’on ai une espèce de séance par 

exemple pour eux. Parce que moi je me souviens de ma propre 

expérience, et ça a été difficile. Je pense qu’il devrait y avoir un lieu dans 

lequel on aide les gens à s’intégrer, on a besoin d’aider les gens dans ce 

sens. Et beaucoup de nos réunions sont très ennuyeuses il faudrait que 

ces réunions deviennent un peu plus amusantes, peut-être un peu plus 

intéressantes.  

 

DANIEL NANGHAKA :  Merci beaucoup, oui c’était une plaisanterie, mais… En tout cas s’est 

vrai que c’est long, ça demande un certain temps pour comprendre ce 

qu’il se passe ici à ICANN. Vous pouvez vous rendre sur la page Wiki 

d’ICANN, vous trouverez tous les programmes qui existent. Il y a un 

programme pour les nouveaux arrivants qui peut vous être utile. On va 

donner la parole à Joanna, et ensuite nous passerons au point suivant 

de notre ordre du jour qui va être donc le groupe qui travaille sur 

l’acceptation universelle. Joanna, allez-y.  

 

JOANNA KULESZA :  Merci, je voulais profiter de cette occasion pour remercier Alfredo qui a 

fait du très bon travail en tant que coprésident du groupe de formation 
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de compétences. Donc ça a été vraiment du bon travail que nous avons 

fait tous les deux, et je suis ravie de pouvoir travailler avec Alfredo.  

Je voudrais répondre à ce que Sébastien a dit. Ce n’est pas seulement 

une question d’enseigner aux gens les bases de ce que nous faisons, je 

pense que nous voulons aussi que ces gens puissent diffuser ces 

informations dans leurs communautés locales. Donc ce n’est pas 

seulement de donner des informations aux gens sur nos politiques ici, 

mais c’est aussi la possibilité pour ces gens de diffuser ce que nous 

faisons.  

En tout cas, merci de parler de la formation de compétence et de la 

formation en général.  

 

DANIEL NANGHAKA :  Parfait. Je crois que nous avons quelque chose de très intéressant qui 

a été fait concernant le développement de compétences. Pour ceux qui 

pensent qu’ils savent ce qu’il se passe au niveau de l’acceptation 

universelle, nous allons donner la parole maintenant à Ajay et nous 

allons donc aborder la question de l’acceptation universelle, et je donne 

la parole à Ajay.  

 

AJAY DATA : Bonjour à tous, et merci de nous avoir invités ici aujourd’hui.  

Nous allons parler de l’acceptation universelle. Je suis Ajay Data. Je suis 

le responsable de ce groupe de travail et je vais travailler avec le co-

directeur de ce groupe.  
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Bien notre ordre du jour, le vice-président de l’UASG et moi-même nous 

allons vous présenter le panorama actuel concernant l’UASG.  

L’UASG a commencé en 2015, nous avons commencé à parler du 

problème au niveau mondial et de la façon dont on pourrait résoudre ce 

problème d’acceptation universelle. Nous avons eu une première 

réunion, et ce groupe a commencé à travailler.  

La vision est très simple, tous les noms de domaine et toutes les 

adresses email doivent être possibles, on doit pouvoir y accéder sans 

problème. Donc ce groupe est en train d’essayer de résoudre les 

problèmes qui existent actuellement.  

Prochaine diapo.  

Donc la charte de l’UASG. L’UASG dépend de cette charte qui a été 

formée, et on a décidé qu’on aurait ce groupe directeur, quels seraient 

les règlements pour les réunions, quel serait le pouvoir au niveau 

financier.  

Les membres. Ce groupe est un groupe consultatif, un groupe de 

soutien pour atteindre notre objectif, c’est-à-dire traiter tous les noms 

de domaine et toutes les adresses de la même façon.  

Ça, c’est la charte de notre groupe. Il y a un lien ici sur lequel vous 

pouvez cliquer pour avoir davantage d’informations concernant notre 

groupe de travail. Il y a deux positions élues dans ce groupe, le président 

et le vice-président, avec des élections qui ont lieu. Il y a une charte qui 

décrit le procédé.  
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Il y a deux pouvoirs, le pouvoir du président du groupe de travail et 

l’approbation des finances. Nous avons un million de dollars que nous 

pouvons utiliser. Il y a aussi un co- vice-président.  

Prochaine diapo.  

À l’origine, nous devions avoir des représentants au niveau local. Nous 

avons beaucoup, de nombreux ambassadeurs, et vous avez ici un 

processus pour se porter candidat. Et tous ceux qui m’entendent ici 

devront le savoir, vous êtes tous de possibles ambassadeurs de l’UASG. 

Si vous travaillez dans votre communauté sur ces thèmes, dans votre 

société, c’est une initiative locale. Et notre objectif donc est que vous 

puissiez commencer à travailler et devenir un ambassadeur. Il y a un 

processus de candidature qui est ouvert, que nous révisons tous les 

trimestres. Et en général les personnes qui se présentent sont 

sélectionnées.  

Prochaine diapo.  

Donc nous organisons une réunion présentielle annuelle. Cette année 

nous avons travaillé à Washington DC, toutes les participations sont 

ouvertes, nos séances publiques sont ouvertes, nous n’avons aucune 

séance close, tout le monde peut participer, vous êtes tous les 

bienvenus.  

Nous avons un site internet qui s’appelle UASG.TECH. Tout le contenu, 

tous les travaux de recherche, tout le développement fait avec la 

communauté se trouve sur ce site, tout est libre et tout est gratuit.  
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Voilà ici vous voyez les membres de notre équipe, la direction de notre 

groupe. Depuis le 13 mars 2019. Nous nous réunissons et nous nous 

sommes réunis à cette époque-là et nous formons cette équipe. Donc, 

moi-même, mon collègue de Microsoft, mon collègue de VerySign et 

mon collègue d’un bureau d’enregistrement de Serbie.  

Et, vous voyez ici cette diapo sur laquelle je vais passer un peu plus de 

temps. Notre plan d’action stratégique. Nous passons trois, quatre mois 

à créer ce plan stratégique, concernant la façon dont nous allons utiliser 

l’argent qui est disponible, quelle est notre mission, quelle est notre 

vision, pour que notre travail soit un succès. Toutes les semaines, nous 

avons un appel en conférence de notre équipe et nous nous mettons 

d’accord, nous discutons chaque point, nous discutons ensuite avec la 

communauté dans son ensemble. Il y a un plan d’action qui est 

disponible sur notre site internet. Sur la première page, en haut, vous 

trouverez notre plan d’action, le plan d’action de l’UASG. 

Et, vous pouvez aussi trouver quelque chose qui vous intéresse parce 

que dans ce plan d’action, ce que nous faisons, c’est d’avoir un plan 

annuel. C’est notre objectif. En fonction de ce plan stratégique, nous 

nous mettons d’accord sur la création de groupes de travail.  

Et il y a 6 groupes de travail qui existent déjà : le groupe de 

communication, le groupe technique, avec Satish Babu, EAI qui est 

dirigé par Mark, Dusan travaille aussi sur un groupe, le groupe de 

communication, il travaille avec le représentant de l’Inde au GAG.  
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Ces groupes de travail se focalisent sur le plan stratégique, et ces 

groupes de travail sont ouverts à tous les membres, et on accepte des 

membres en permanence. Donc si vous voulez participer, travailler dans 

ces groupes de travail, vous êtes les bienvenus, et travailler au niveau 

de vos régions. Parce que nous avons besoin de représentants pour 

certaines régions, par exemple pour l’Afrique, l’Asie. Donc on aimerait 

qu’il y ait davantage de membres qui se présentent. Donc on voudrait 

élaborer des contenus pour vous, en fonction de la direction, en 

fonction du nombre des participants, nous voulons savoir si nous 

pouvons travailler avec vous pour améliorer les choses. Nous voulons 

diffuser une prise de conscience sur l’acceptation universelle.  

Les présidents des groupes sont nommés, ensuite ils appartiennent 

automatiquement au groupe de coordination.  

Il y a donc une série de systèmes qui nous permettent de travailler 

ensuite avec le leadership pour faire un travail formel. Toutes les 

décisions sont prises au niveau du groupe de travail et au niveau du 

groupe de coordination.  

Et, actuellement, nous savons que ICANN est en train de mettre en place 

son plan stratégique, le plan stratégique d’ICANN, et Sarmad Hussain 

qui est le directeur IDN de l’acceptation universelle travaille avec nous 

au niveau d’ICANN. Et donc ce soutien est aussi disponible dans ce sens. 

Vous n’êtes pas seul. Si vous avez un membre dans la région, vous 

pouvez venir le voir, lui demander son soutien, et nous pouvons vous 

soutenir concernant les initiatives d’acceptations universelles dans 

votre région, vous pouvez compter sur nous.  
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Voilà, comme je vous l’ai dit, dans ce processus, rien n’est fermé, tout 

est ouvert, toutes les actions, y compris la formation du plan 

stratégique, tout est ouvert. Nous avons des groupes de travail qui sont 

ouverts, tous nos groupes de travail ont un Wiki aussi. Donc si ça vous 

intéresse vous pouvez demander le lien et savoir ce qu’il se passe au 

niveau du Wiki, tous les commentaires sont disponibles et si vous voulez 

participer, vous pouvez le faire.  

Nous avons une mise à jour trimestrielle. Nous allons maintenant 

former les groupes de travail, le plan stratégique. Et nous allons 

annoncer que nous allons faire un appel, nous allons faire une mise à 

jour de notre communauté, et tout le monde peut participer et avoir une 

mise à jour au niveau du groupe de la direction, pour que tout le monde 

sache ce que nous avons fait, ce que nous avons réussi, les progrès que 

nous avons faits et nos futurs objectifs.  

Prochaine diapo.  

Bien, alors nous appliquons le modèle multipartite bien sûr, et nous 

aimons venir vous voir et présenter notre travail. Toutes les parties de 

la communauté qui participent doivent être au courant parce que c’est 

un problème mondial, et au niveau de notre région, nous essayons de 

parler, de travailler avec ALAC pour savoir que fait le groupe de travail 

d’ALAC.  

Pareil pour le GAC. Le GAC annonce actuellement qu’il va avoir un 

groupe de travail sur l’acceptation universelle, c’est une très bonne 

nouvelle pour nous que l’on ai ce type d’engagement de la part du GAC, 
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de façon à ce que tous les pays puissent travailler au problème de 

l’acceptation universelle et résoudre ce problème.  

Nous avons plus de 450 membres, c’est un grand groupe, avec de 

nombreux mécanismes de consensus. Tous nos groupes de travail ont 

plus de 100 membres. Les médias nous soutiennent, nous avons des 

articles, des blogs, des nouvelles. Et si vous voulez, vous pouvez trouver 

des articles dans les médias. SI vous avez des articles à nous envoyer, 

faites-le aussi. Nous sommes ravis… Et si vous voulez que nous vous 

fournissions des outils dans ce sens, vous pouvez nous le dire, nous 

serons ravis de le faire. Nous voulons donc encourager la sensibilisation.  

Ici vous voyez les membres de notre équipe, voilà ce sont les 

ambassadeurs dont je vous parlais. Je voulais vous donner les noms de 

ces personnes, ce sont les ambassadeurs dans les différences régions : 

Abdalmonem Galila, Walter Wu, Marvin, Mark, Elaine Pruis, John Levine, 

Haris Chowdhary, et Zhijiang Liu. Voilà ce sont nos ambassadeurs des 

différentes régions. Et le processus de nomination des ambassadeurs 

est simple. Nous avons besoin du soutien de la communauté, du soutien 

du GSE aussi pour des candidatures que nous approuvons. Donc Satish 

Babu travaille au niveau technique, il est le président. Vous avez ici le 

président, le vice-président Rahul Gosain, donc note président de 

communication et notre vice-président de la communication ici aussi.  

Et notre idée, ici notre objectif est de créer, de donner lieu à des 

discussions constructives, le plus constructives possibles. Et nous 

appliquons la charte, nous voulons que notre charte ne soit pas quelque 

chose de fermé. La charte est un document qui peut être modifié.  
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Les différences d’opinions sont possibles, on essaye de parvenir à un 

consensus et de parvenir à une décision finale. Et ce que nous avons fait 

au sein de l’UASG, c’est de prendre des discussions en fonction des listes 

de discussion, et de parvenir à une décision finale tous ensemble.  

Et ici, un appel pour les actions, qui a été fait pour ALAC. Alors, se joindre 

à notre groupe de travail. Ces groupes de travail sont ouverts, vous 

pouvez vous joindre à ces groupes de travail. Les initiatives locales nous 

intéressent. Je vous en parlerai dans le détail. Vous pouvez avoir votre 

propre plan concernant l’acceptation universelle, créer votre propre 

initiative, présenter vos propositions à l’UASG qui va réviser votre 

proposition et qui vous donnera ensuite son opinion. Donc si vous avez 

une proposition pour votre initiative, si vous peiner qu’elle est unique, 

si vous travaillez dans votre région, vous pouvez créer une proposition 

avec votre communauté, nous la présenter. Nous encourageons les 

initiatives au niveau local, donc n’hésitez à le faire ou à venir nous voir.  

Si vous avez des résultats positifs dont vous voulez nous faire part, si 

vous avez des candidatures à nous présenter, dites-le-nous, nous 

sommes intéressés. Les histoires positives de l’acceptation universelle 

nous intéressent, si vous en avez, n’hésitez pas à nous en faire part.  

Il y a des… Si vous travaillez dans une compagnie, si vous pensez que 

vous pouvez organiser une initiative au niveau local, nous avons un 

groupe de travail technique dirigé par Satish Babu, si vous avez un 

problème technique, vous pouvez venir le voir, il vous aidera et vous 

aurez un soutien technique qui est gratuit et qui vous sera très utile.  
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Jusqu’à maintenant notre objectif est ici de résoudre les problèmes et 

de vous aider.  

Voilà la diapo dont je vous parlais, collaborer avec ALAC. Nous sommes 

toujours ravis de travailler avec le modèle multipartite. Nous devons 

travailler tous ensemble. L’acceptation universelle a un message, 

qu’elle a transmis à ALAC. ALAC considère que ce message est 

important. Si vous voulez participer à notre travail, venez nous voir, 

nous apprécierons votre participation. 

Comment ALAC peut soutenir et diffuser le message d’acceptation 

universelle ? La meilleure manière c’est de parler de notre travail et de 

participer à notre travail, de manière constructive, de communiquer 

avec nous. Et vous pouvez aussi diffuser des informations concernant 

notre travail, vous fournir des documents, etc.  

Par exemple, il va y avoir une semaine d’acceptation universelle, et nous 

allons parler d’acceptation universelle dans un appel, dans une 

vidéoconférence. Ces documents sont à votre disposition. Des millions 

de dollars ont été dépensés pour créer ces documents sur l’acceptation 

universelle, ils sont gratuits. SI vous voulez des documents, dites-le-

nous. Et si vous voulez des documents dans un objectif précis, nous 

serons ravis de vous les fournir, il n’y a aucun problème dans ce sens.  

Il y a 3 domaines spéciaux dans lesquels ALAC peut nous aider à diffuser 

des informations sur l’acceptation universelle. Au niveau des 

développeurs de technologie qui ont des plateformes, ces personnes 

qui travaillent au niveau des logiciels. Et ensuite il y a des personnes qui 
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font fonctionner ces plateformes, qui construisent ces plateformes, qui 

travaillent au niveau du système de contenu de document. Toutes ces 

personnes vont être au courant des prochaines apparitions de 

nouveaux logiciels. Ces personnes sont importantes et nous devons 

travailler avec eux, et ce sont des personnes qui sont au courant des 

créations de noms de domaine, et nous pouvons aussi parler du 

processus administratif des emails, qui est aussi important. Par 

exemple si vous avez un site internet, vous travaillez avec Open Source, 

vous avez un système Open Source, vous pouvez avoir des emails 

envoyés à des adresses d’acceptation universelle, est-ce qu’on peut 

travailler avec ces gens-là ? Vous pouvez leur demander s’ils ont un 

système qui vous permettra, avec un logiciel, de travailler avec les 

développeurs pour avoir ce logiciel et le mettre en place – c’est des 

choses comme ça dont nous parlons pour les administrateurs d’emails. 

Donc, essayez de les aider, de leur faciliter la vie, et de diffuser les 

questions concernant l’acceptation universelle. Le gouvernement, le 

secteur public, sont des aspects importants aussi à mon avis.  

Le gouvernement doit savoir ce que nous faisons, doit être prêt, et 

lorsqu’il y a des appels d’offres, voir s’il y a une acceptation universelle 

qui existe, et voir s’il y a des logiciels, des logiciels qui vont être vendus, 

ou si vous devez acheter un logiciel, voir s’il y a des informations 

disponibles concernant certains appels d’offres, etc.  

Bon, je crois que j’ai presque fini, voilà ça c’est pour les membres 

d’ALAC, et vos membres qui peuvent voir comment participer aux 

initiatives locales dont j’ai parlé, ces initiatives locales qui vous 



MONTREAL – Sous-comité de l’ALAC sur la sensibilisation et la participation : promouvoir la 

participation dans l’environnement multipartite                                  FR 

 

Page 51 sur 55 
  

  

permettent de diffuser notre message, donc faire, organiser des 

événements, parler de ce que nous faisons au niveau de l’acceptation 

universelle, parler de ce qui a été fait, parler de ce que nous faisons au 

niveau des noms de domaine internationalisés. Lorsque vous parlez 

d’initiatives locales, qu’est-ce qu’il se fait, l’expérience que vous avez, 

comment acheter un nom de domaine, comment créer un site internet, 

etc.  

Voilà, je vous remercie. Et, avant de conclure, je vais peut-être donner la 

parole à Dennis, pour qu’il prenne la parole.  

 

DENNIS TAN TANAKA: Oui, très rapidement. Merci Ajay pour votre introduction concernant 

l’UASG. Je voudrais parler un petit peu de l’Amérique latine, des 

Caraïbes et des RALO européens et latino-américains qui essaient de 

réunir des volontaires, des personnes qui veuillent travailler dans le 

domaine de l’acceptation universelle et diffuser notre mission. Donc 

nous voulons que ce soit clair ici, il y a un pont entre l’UASG et ces 

personnes. Si vous avez besoin de ressources, d’experts, de 

financements, d’initiatives locales, tout cela est à votre disposition. 

Nous devons travailler ensemble de façon à développer notre mission.  

    Voilà c’est ce que je voulais dire.  

 

DANIEL NANGHAKA : Merci beaucoup pour cette présentation Ajay, nous allons donner la 

parole à John Laprise qui a dirigé cette discussion au sein d’At-Large.  
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JOHN LAPRISE : Je voudrais remercier Dennis et Ajay d’être venus nous expliquer 

l’acceptation universelle. C’est une question qui est fort importante 

pour nous, sur laquelle nous avons travaillé ensemble avec les RALO. Et 

je voudrais attirer votre attention sur le fait que cet après-midi il y aura 

une réunion qui n’est pas, en fait, dans le programme, mais j’ai déjà 

discuté avec les leaders des RALOS à travers le groupe des réseaux 

sociaux, et ils ont signalé qu’ils avaient coopéré avec un nombre des 

RALOS, les membres de l’UASG. Je voudrais que tout le monde 

s’implique diffuser ce message et donc si les dirigeants régionaux 

pouvaient incorporer cela à leur travail, nous leur en serions 

reconnaissant. Donc merci.  

 

DANIEL NANGHAKA : Merci John d’avoir participé à ces échanges. J’ai retenu ce que vous 

disiez par rapport au besoin d’avoir une table ronde. Je proposerai cela. 

Peut-être que d’ici 2 minutes, on pourrait discuter de comment 

organiser des réunions efficaces, pour discuter avec le CPWG dans la 

salle B. Parce que la réunion est très centrée sur les politiques. Peut-

être que l’un des résultats qui pourrait déboucher de cette table ronde 

serait le débat sur comment renforcer la collaboration pour entrer en 

contact avec les différentes parties prenantes pour discuter des 

questions de l’UA dans le domaine de la technologie mobile.  

C’est une question qui est urgente pour nous, si j’accède à mon site 

web, par exemple, si je vérifie mon courrier électronique sur le site web 
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de l’UASG, mon adresse aura des informations associées qui 

manifesteront que j’ai des problèmes à régler pour être préparé à 

l’acceptation universelle.  

Et moi je suis là, j’en suis conscient, mais qu’en est-il de ceux qui ne sont 

pas là ? Est-ce qu’ils en sont conscients ? Je pense qu’une discussion en 

table ronde serait très intéressante.  

Est-ce que vous avez des commentaires là-dessus ? Peut-être pour 

lancer la discussion ?  

 

AJAY DATA :  Merci de penser à cela, nous serions très contents de pouvoir 

contribuer à cette discussion, et nous trouvons qu’il s’agit d’une très 

bonne idée. Effectivement, nous voudrions essayer de déclencher une 

discussion qui nous permette d’avancer, et d’aller de l’avant un peu 

plus rapidement.  

 Merci.   

 

DANIEL NANGHAKA : Très bien, merci. On n’a plus le temps. Mais je vais maintenant céder la 

parole à Syvia.  

 

SYVIA HERLEIN LEITE: Merci, je parlerai en espagnol. Bien, merci beaucoup, je suis directrice 

du groupe de travail sur les IDN, et nous avons également incorporé 

l’acceptation universelle à nos discussions. Et étant donné que nous 
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avons remarqué l’importance de ce sujet à LACRALO. Et puisque vous 

êtes là, je voudrais profiter de votre présence pour vous remercier de 

l’aide que vous nous avez fournie. Je voudrais vous raconter tout ce 

qu’à LACRALO nous sommes en train de travailler sur la possibilité de 

lancer une initiative locale qui réplique un projet qui s’est fait au Brésil, 

qui a été un succès, avec votre ambassadeur Mark. Et je voudrais 

également vous remercier de l’aide qu’il nous a donnée à nos 

différentes réunions. Il a rédigé un manuel qui est spécifique à notre 

groupe, et nous sommes désormais en train de lancer un appel aux 

volontaires de toutes nos sous-régions de LACRALO dans le but de 

compléter ce premier projet et de l’appliquer aux autres sous-régions, 

parce que nous sommes conscients de l’importance de cela. Donc 

merci d’être là.  

 

AJAY DATA :   Oui, rapidement.  

 

DENNIS TAN TANAKA: Merci de m’avoir contacté. Comme je vous ai dit, toutes nos ressources 

sont à votre disponibilité. Nous sommes très passionnés et nous visons 

à résoudre ce problème ensemble. Vous vouliez répondre Dennis ?  

 

SYVIA HERLEIN LEITE: Oui. Bonjour Sylvia. Je voulais répondre, et encore une fois je réitère 

notre invitation ou notre offre d’aide. Je travaille pour VerySign depuis 

7 ans, et je suis spécialisé dans le domaine des IDN. Donc n’hésitez pas 
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à me contacter, vous savez où je suis sur les différentes séances 

d’acceptation universelle que nous avons organisées pour cette 

semaine, soit à travers mes coordonnées que je vous ferai passer pour 

établir une collaboration. Merci. 

 

SYVIA HERLEIN LEITE: Merci.  

 

DANIEL NANGHAKA : Merci. Nous en sommes à la fin de cette séance. Et nous aurons une 

pause avant la prochaine séance qui sera, si je ne me trompe, une 

réunion sur les communications. Je vais céder la parole au personnel 

pour qu’il nous en informe.  

 

 

 

 [FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


